



**FINAL DE LA COPA DEL REY**  
**Real Madrid - Athletic de Bilbao**  
 Estadio Municipal de Deportes

Sábado  
**26 de junio**  
 21:30 hrs.

JUVENILES

PUBLICIDAD

- [Quedarme conectado](#)
- / Martes, 22 Junio 2010

**COSTA TROPICAL**  
 información



myPIX.com ¡Prueba el Pack Foto TODO INCLUIDO 80! + 80 FOTOS + 1 gasto de envío Por 12,90€ SOLAMENTE

- [Portada](#)
- [Actualidad](#)
- [Opinión](#)
- [Extra](#)
- [Sociedad y cultura](#)
- [Deportes](#)
- [Comarca](#)
- [Granada](#)
- [Acceder](#)
- [Edición impresa](#)
- [Suscripciones](#)

## Chamizo anima a trabajar por un cambio de mentalidad para afrontar la crisis

[Redacción](#) | 21 Jun 2010. **Coincidiendo con su 15 aniversario, la Escuela de Bienestar 2010 analiza la trayectoria de los servicios sociales en España y la evolución en la conquista de derechos de ciudadanía.**



El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, abrió hoy la Escuela de Bienestar 2010 con una conferencia sobre la inclusión social como generadora de bienestar personal. “La crueldad del sistema y la tragedia de estos tiempos es que para el propio sistema, la persona humana no existe, no importa, no pinta nada sino es en términos económicos”, sentenció. Por ello, apostó por ampliar el concepto de exclusión social más allá de lo económico, para incluir a las personas como ciudadanas con derechos, aunque lamentó que, “a estas alturas, tengamos que seguir contando que el centro de la vida es el ser humano”. Ante esta situación, Chamizo animó a trabajar por un cambio de mentalidad “desde una nueva mirada con la que afrontar la crisis, no sólo desde la Administración, sino desde las organizaciones sociales y la ciudadanía”. “No debemos cruzarnos de brazos sino fomentar la creatividad como principio básico, al que se sumo nuestro derecho a vivir con dignidad, humildad y mayor preocupación por los demás”.

Sobre la ley analuza de inclusión social, opinó que no es cuestión sólo de aprobar una ley. “No puede ser una ley más porque la primera condición es que no es un asunto exclusiva de políticas de bienestar social, sino que debe ser transversal y que incumba a todos los ámbitos de nuestras vidas”, afirmó.

Resumió los derechos que deben cumplirse para lograr la inclusión social: empleo, vivienda, una renta básica, educación y salud. Chamizo lanzó una pregunta: “Si no tengo nada, ¿a qué tengo derecho?” para aludir al derecho a la salud, a la educación, a la vivienda y también a un salario social “para no caer en la exclusión y poder participar socialmente”. Recordó que la renta básica en Andalucía se ha fijado en torno a los 600 euros.

Para concluir, Chamizo insistió en debemos ser capaces de transformar la vida, y trabajar para las personas que necesitan nuestra ayuda con “atención, respeto y escucha activa”.

La Escuela de Bienestar dio comienzo hoy con un minuto de silencio por la pérdida del Excmo. Sr. D. José de Sousa Saramago, hijo adoptivo de la provincia de Granada.

Como institución, la Diputación de Granada ha querido en estos momentos recordar su intachable trayectoria intelectual. Con este minuto de silencio, la institución expresó su solidaridad con la familia y especialmente con su viuda, doña Pilar del Río.

La edición 2010 la inauguró la vicepresidenta primera de la Diputación de Granada, Juan María Rodríguez Masa, acompañada en la mesa inaugural por el vicerrector de Calidad Medio Ambiental, Bienestar y Deporte de la Universidad de Granada, Pedro Espinosa, y Secretario General para la Atención a la Dependencia de la Consejería para la Igualdad y Bienestar social de la Junta de Andalucía, Julio Samuel Coca.

La Escuela, en esta edición, y coincidiendo por una parte, con la Presidencia española de la Unión Europea y por otra, la declaración de 2010 como Año Europeo de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social, pretende reflexionar, analizar y debatir acerca del papel de los profesionales de servicios sociales comunitarios o de base como generadores de bienestar y cohesión Social. Este año celebra sus 15 años con un debate sobre la evolución en este período de los servicios sociales a favor de una mayor cohesión social.